

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

**Herausgeber:** Comité central de la Croix-Rouge

**Band:** 30 (1922)

**Heft:** 6

**Rubrik:** Expédition de la Croix-Rouge suisse en Russie

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

La Direction a reçu avec reconnaissance un *don* de fr. 8000 de la société *Pro Captivis*. Cette association, qui s'occupait de ravitailler les prisonniers de guerre, a cessé son activité. La moitié de la somme remise à la Croix-Rouge sera consacrée à la propagande d'hygiène nationale entreprise par la Croix-Rouge suisse dès 1921.

La Direction compte sur la participation de toutes les sections à l'assemblée générale de Bâle, à l'occasion de laquelle le secrétaire général D<sup>r</sup> Ischer parlera de l'expédition de la Croix-Rouge suisse en Russie et le D<sup>r</sup> Guyot, président de la section genevoise, de la question si actuelle des infirmières-visiteuses.



## Expédition de la Croix-Rouge suisse en Russie

Au milieu du mois de mai, la Direction a reçu des nouvelles de la mission suisse qui était arrivée au début du mois — et après de grands retards — à Moscou, par Varsovie, Brest-Litowsk et Minsk.

Les nouvelles de Moscou faisaient prévoir un très prochain départ du train de la Croix-Rouge suisse pour Tsaritzine où les membres de notre expédition sont sans doute arrivés maintenant.

Au moment de mettre sous presse, le secrétariat a reçu un télégramme de Tsaritzine daté du 17 — arrivé le 23 mai — que notre mission, partie le 10 de Moscou, est arrivée à destination *avec tous ses wagons intacts*.

D'autres renseignements manquent encore.



## Paquets individuels pour la Russie

Le secrétariat du D<sup>r</sup> Nansen nous fait savoir, en date du 3 mai, que l'adresse du *Service de transmission de paquets-standarts en Russie* (secrétariat du D<sup>r</sup> Nansen) est maintenant : **54, rue du Rhône, à Genève.** (Voir à ce sujet notre dernier numéro.)



## Renseignements d'un socialiste letton sur la famine

Il faut retenir la déclaration du député socialiste letton, M. Wischma, que le journal de Riga *Jaunakas Sines* (les « Dernières Nouvelles ») a publiée dans son numéro du 15 février 1922.

M. Wischma, connu jusqu'alors pour son indulgence sympathique à l'égard du gouvernement des Soviets, revient de Russie, où il accompagnait M. Vauters, chargé par le Comité des Fédérations syndicales d'Amsterdam de distribuer les denrées

alimentaires recueillies pour les populations affamées.

Au pays des Tchouvas, chaque village possède maintenant son comité de la famine. Plus de 700 000 habitants, dont 250 000 enfants y manquent de la plus élémentaire nourriture. La description de ces villages traversés par la mission hollandaise dépasse en horreur ce qu'on imaginerait de plus misérable. Les chaumières (Katha) aux fenêtres et portes à jamais